

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEYANTE
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

VISITAS POLITICAS

La constitución en la capital y en los pueblos de la situación política liberal y la proximidad de las elecciones municipales, han sido motivo de un acto en que el partido gobernante ha de mostrar su organización y vitalidad, y de un movimiento de personalidades políticas que acuden a visitar los distritos para infundir con su presencia ánimos para la lucha que se avecina y a un incesante ir y venir de comisiones de los pueblos a la capital para hacer su presentación a las autoridades nuevas y para recibir de sus jefes las instrucciones convenientes a sus respectivos intereses políticos.

No falta ya en algunos pueblos de la provincia la visita del presunto candidato y en la capital no cesa la influencia de alcaldes recién nombrados que acuden a ofrecer sus respetos a la primera autoridad civil, ni de personalidades políticas que vienen a proporcionar al gobernador orientaciones sobre la marcha política de sus respectivas localidades y augurios sobre el porvenir, aparte de las pretensiones más o menos razonadas que seorean en el caso de exponer.

El gobernador ocupa en estos días la mayor parte de su tiempo en recibir estas visitas políticas de los comisionados de los pueblos.

Suponemos que a todos ellos marcará el señor Avelilla el camino que mejor le dicta su criterio para cumplir con los deberes que a cada cual imponen las circunstancias en que la política general y provincial se encuentran; y estimamos que será la idea principal de todas las consideraciones que a sus visitantes haga la de que el espíritu liberal que en cada ninguna palpita en el país debe hacer su manifestación en la forma más vigorosa y compacta, como exige la posición que a esas expresiones de la voluntad nacional ha de hacer el partido que se creyó invencible y cayó con estrépito agonizante que hizo mayor su propia esterilidad.

Por encima de los personalismos ha de destacarse la idea.

De algunos pueblos de la provincia nos llegan noticias de que alcaldes liberales de los recién nombrados han recibido ya el saludo personal y el ofrecimiento de su concurso político de agrupaciones populares, de representaciones antidinásticas, que prescindiendo de todo otro objeto crean como primera necesidad, como obligación primera, la de ejercer unidos una defensa decidida de los principios democráticos y progresivos en su esencia, contra aquellos que pretenden anularlos y cerrar el paso por todos los caminos liberales a los que por ellos entraron y avanzan poniendo más o menos lejos el límite de su ideal.

En este sentido creemos que se debe desarrollar en estos momentos la preparación para las próximas contiendas electorales, tema inexcusable en el incesante salir y entrar de visitas políticas en el despacho del gobernador civil.

ALICANTE

De la guerra

Procedente de Melilla ha llegado a esta capital el teniente don Rafael Lucas Soriano, herido en el mismo combate en que murió el general Díez Viciario.

El bizarro militar cuenta horrores de aquella sangrienta jornada, asegurando que constituye una de las más hermosas páginas del bravo ejército español.

Nota próxima

Ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Remedios Godes Benito, hija del inspector provincial de sanidad don José, para el escudado propietario de Caudete, don Manuel Conejero.

El enlace se efectuará en el mes de Abril próximo.

Posesión

Esta tarde celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria para posesionarse de su cargo el nuevo alcalde don Luis Pérez Bueno.

La prensa local ha acogido con unánime aplauso su nombramiento.

Visajes

Se encuentra entre nosotros el di-

putado don Cortes por Villajoyosa, don José Jerro Miranda.

—Regresó ayer de Valencia la comisión de Municipio que asistió al homenaje al poeta don Teodoro Llorente.

—Ha regresado de Albacete don Agustín Ródenas.

—En breve es esperado en esta capital el nuevo comandante de Marina, que sustituye al actual señor Bonanza, ya jubilado.

De teléfonos

Se ha inaugurado el hilo telefónico directo de Madrid a Alcoy.

Antes de finalizar el mes actual se abrirá al servicio público el de Alcantara, para telefonemas y conferencias telefónicas, que podrán celebrarse así mismo en sus domicilios los abonados de esta capital.

El gobernador

«Por fin»—como dijo el otro—ha llegado esta mañana, en el tren correo de Madrid, el nuevo gobernador civil, don Joaquín Moreno.

En la estación esperaban al viajero las autoridades, gran número de personalidades, los empleados del Gobierno y muchísimos caracterizados democráticos.

Nuestro cordial saludo de bienvenida al señor Moreno.—17 Noviembre.

ELOGIO DE LAS LAGRIMAS

(PREMIO EN EL ÚLTIMO CONCURSO DE "EUREKA.")

A Enrique Martí

Muchas veces en nuestros pechos vi compararnos a las perlas y aún me pareció sobre la comparación: más que el delicado y suave orbe de aquellas vale en éstas la irrisación de su transparencia que refleja todas las luces del cielo de nuestra alma. Las lágrimas son algo privativo del hombre, como la risa; a ninguna ser como él fué dado convertir sus penas en aristas de diamantes.

Nos acompañan durante toda nuestra vida, que por alguna fué defraudada «a paréntesis entre dos lágrimas», desde el llanto primero de la cuna hasta aquellas gotas postreras que con nuestro aliento último rayen de nuestros ojos entresabiados y vitrificados. Son ligeramente amargas y salinas por semejar a las aguas del mar, a las que muchas veces superan en amargura nuestros dolores. Gustan más de humedecer pupilas andorosas y azules de mujer y de surcar mejillas pálidas que de rostros viriles y fuertes acostumbrados a pasar su mirada vulgar sobre las miserias y los pesares humanos.

Breves estrofas cristalizadas del poema íntimo de nuestro espíritu, unas veces surgen con rugido de epica tempestad y otras veces con lírica efusión como rumor de un arroyuelo manso. Nada como las lágrimas para condensar y traducir al exterior nuestros sentimientos. ¿Visteis llorar? las lágrimas con su expresiva mudez os dirán bajo qué presión moral nacieron de los ojos enardecidos. Y así, son las lágrimas ante una tumba erasmiana, ante un altar contrito, ante un altar de desgracia, placer ante una alegría, soberbia ante la humillación, recordamiento después de la culpa, en la soledad desahogado, desconsuelo sobre un ataud, junto a una reja desamor ó ternura, frente al enemigo odioso ó temer, perdón ó cólera; en ojos infantiles revelan inocencia; en ojos de mujer, pasión; en ojos de madre, honda caridad; ruber bajo el blanco cenital de la esperanza, desamparo bajo el negro velo de la viudez y en los ojos extintos del moribundo fatal desesperación ó consoladora esperanza...

Hay lágrimas memorables censuradas por la historia y por la leyenda: las de Eva castigada al salir del nido paradisiaco, las incesantes de Nibe convertida en fuente marmórea sobre los montes de Lidia, las de Ligeia inocente y sacrificada, las calientes lágrimas de Apolo sobre la muerte de Faeton, las que humedecían las áureas cuerdas del salterio davídico en las noches de penitencia, las que manando de los hermosos ojos pecadores de Magdalena ungió plantas divinas, las que dejó caer el profeta sobre las ruinas desiertas mezcladas con sus eternas lamentaciones, las de Cristo sobre Salem, las que cubría la muerte en los párpados violáceos de los mártires del Coliseo, las lágrimas piadosas que vertían ojos maternales por la conversión de Agustino licencioso y extraviado, las de la reina leosa por el rey hermeso, las del último sarraceno sobre la ciudad oriental de sus amores que se alejaba para siempre de su

vista nublada, y tantas otras lágrimas perdurables del genio que cristalizaron luego en inmortales elegías... ¿Y qué diremos de unas lágrimas celestiales, virgíneas, que hicieron brotar pasionarias a la aridez del Gólgota?

«Bienaventurados los que lloran». Bendita la corriente benéfica del llanto que limpia y conforta nuestro espíritu y arrastra al sedimento de nuestras penas. ¡Lágrimas! expansión del pecho oprimido, lenguaje del sentimiento, lluvia santa y leonada en que se deshacen todas las tormentas del corazón. ¡Sé, oh lágrimas, dulce rocío de las flores del alma!

Andrés Sobejano Alcañá.

ELCHE

El nuevo alcalde

Por fin se resolvió la cuestión de la Alcaldía que tanto preocupaba a la gente, con el nombramiento de don Tomás Alonso Blasco, del partido morrista que acudilla en Elche don Andrés Tarf.

El nuevo alcalde, que es joven, activo é inteligente, que tiene la experiencia de algunos años al frente de este Ayuntamiento en la anterior etapa del partido liberal, puede hacer mucho bueno en favor de los intereses del pueblo.

Elche entero, como ha dicho el concejal canajista señor Saneano, va en el señor Alonso una esperanza. Sería de lamentar que cuando con tan buenos auspicios viene a desempeñar la Alcaldía, defraudase las esperanzas de todos y fuera el señor Alonso una continuación de la situación conservadora, que tan tristes recuerdos deja por su mala administración en este pueblo.

Pero no; nosotros estamos seguros que en la presente etapa del partido liberal habrá buena administración, se atenderá los servicios públicos, se ingresará en Hacienda, se pagarán las atenciones del Municipio, habrá orden en las calles y moralidad en los consumos, piedra de toque para probar lo que ha sido la situación pasada y la que hoy empieza.

La sesión del Ayuntamiento

En la sesión del Ayuntamiento de esta mañana, ha tomado posesión el nuevo alcalde D. Tomás Alonso.

Al ocupar el sillón presidencial, el señor Alonso saludó a todos sus compañeros de concejo y dice que si le satisface el honor con que le ha distinguido el Gobierno nombrándole para aquel cargo, más que por nada es porque ha de emplear todas sus energías en bien del pueblo de Elche, no dudando que para tal empresa le prestarán su concurso los señores concejales y el pueblo.

El señor Salva, en nombre de la minoría conservadora, saludó al nuevo alcalde, al que felicitó y ofreció su apoyo y el de sus amigos, para cuanto juzgase un bien para el pueblo.

El señor Segura, conservador, también saludó y felicitó al señor Alonso y acaba por manifestar que seguirá prestando su ayuda a todos los que velen por una buena administración.

El señor Saneano, canajista y candidato a la Alcaldía, dice que al Ayuntamiento deba hacerse administración y no política; que felicitó al señor Alonso por su nombramiento y espera mucho de él, por su juventud y energía, para emprender una campaña de administración y moralidad de que tan necesitado está el pueblo de Elche. Considera al nuevo alcalde como una esperanza y promete su apoyo para todo lo que sea el engrandecimiento de nuestro pueblo.

D. Tomás Alonso da las gracias a todos los señores concejales por su felicitación y promete no defraudar las esperanzas de ninguno haciendo una administración honrada.

Al señor Saneano le dirige especialmente palabras cariñosas por su atención, y manifiesta que él siempre tiene los brazos abiertos para recibirle, pues no ha olvidado que es uno de sus buenos amigos.

El alcalde pide se le autorice para hacer los nombramientos del personal, según costumbre en estos casos.

El concejal señor Segura se opone, diciendo que si se viene a hacer administración, no hay que pensar en nombramientos, a lo que insiste el alcalde recordando todos los cambios de política, y después de alguna ligera discusión, se acuerda conceder esa autorización para cuando hayan vacantes.

Impresiones

No pueden ser más favorables. Tras una época de tres años de ma-

la, malísima administración local, el cambio de alcalde ha sido recibido con alegría.

No negaré que las pasiones políticas pongan algún reparo; pero son las menos y, desde luego, las menos autorizadas para ser creídas.—17 Noviembre.

El anarquismo

(POR VALERIANO)

En Buenos Aires

Madrid 17 (12 n.)

El Gobierno de Buenos Aires, sabedor de que allí residen diez mil anarquistas, en su mayoría italianos, rusos y catalanes, que apoyan el actual movimiento, ha determinado expulsar en breve a tres mil. Se suprimirán los periódicos anarquistas.

El Consejo de ministros ha pensado convocar al Congreso a una sesión extraordinaria para votar leyes contra la anarquía.

ORIHUELA

Una boda

Como anunciamos ayer, hoy ha tenido lugar en el oratorio y domicilio del virtuoso sacerdote don Luis Miralles, la boda de la bella y distinguida señorita Elvira Llorente con el distinguido caballero don Justo Lanzarote, vicésul de Francia en Torreveja.

A consecuencia de recientes lutos de familia, la ceremonia verificóse privadamente y entre contadas personas de su intimidad, admirando todos la belleza y elegancia de la novia, la cual ostentaba precioso traje negro de etiqueta, llevando prendido un rico velo blanco y los simbólicos ramos de azahar.

Después de la bendición nupcial y misa que celebró el presbítero señor Miralles, tío de la novia, pasaron los invitados al comedor, en donde se sirvió un excelente lunch, haciendo los honores de la casa la distinguida y amable señora doña Faustina Torres Miralles, que en unión de su esposo D. Vicente García Guillén, apadrinó la boda.

Los novios han salido esta tarde para sus posesiones del campo de Torreveja, en donde planea pasar su luna de miel, que les deseamos sea interminable.

A despedir a La Sierva

Una comisión de conservadores de esta localidad, compuesta de los señores don Asensio García Mercedes, don Rafael Torres, don Manuel Luces Hernández, don Julio Bumbalera García y don José García Mercedes estuvieron ayer en Murcia acompañando hasta Calasparra a don Juan de la Sierva.—17 Noviembre.

CANTARES

I

Flor que no tiene perfume, ave que no tiene alas, así son los corazones que viven sin esperanza!

II

Te has propuesto irme matando sin veneno, ni puñal; ¡juento más espero en tí, más desengaños me das!

III

Como la piedra golpeas también la piedra se rompe; ¡mi corazón con ser fuerte no resiste tanto golpe!

IV

Me defendí cuanto pude pero ya no puedo más; ¡he perdido la batalla! ¡tu esclavo me tienes ya!

V

Vi tu corazón, chiquilla, y ojalá que no lo viera, que ya he visto la semilla del olvido que me espera.

Narciso Díaz de Escovar

TORREVIEJA

Teatro Circo

Anoche hizo su debut la notable pareja de baile Hermanas Vientes, reinas del baile americano Maki-Walk. Es una excelente pareja, y bien le comprendió el público ovacionándola con entusiasmo.

La simpática Estrella es una niña que revela muy notables aptitudes para el arte a que se dedica, pudiendo asegurarse que si continúa así será de las que hacen verdadero furor y garantizan llenos donde se presentan.

Tenga presente la gentil bailarina estas breves líneas de reconocimiento a su mérito en los comienzos de su carrera, que será brillante.

Lourdes (La Cordobesa) es de las que saben hacer las delicias del público, obteniendo un éxito cada vez que se presenta en tablas. Anoche se le

aplaudió y se le hizo repetir como de costumbre.

Concierto de piano

Esta tarde se celebrará una reunión íntima en la casa de don Joaquín Salinas, en donde dará un concierto particular la eminente pianista señorita María Gil.

Dadas las grandes bondades de los dueños de la casa y las muchas simpatías de la señorita Joaquina Salinas, la reunión será agradable y animada en extremo, aparte de la importancia que tiene el escuchar la excelente labor musical de la notable artista señorita Gil.

Estadística

Ha regresado de Barcelona el joven estudiante don Anastasio Ferrándiz Ballester.—17 Noviembre.

Función benéfica

Ayer tarde quedó constituida una junta formada por los directores de todos los periódicos locales y varios presidentes de sociedades con otras distinguidas personalidades, cuya misión consiste en organizar una función teatral de carácter benéfico con destino a un joven periodista murciano.

¡Inmediatamente después de constituida dicha junta, recibió el concurso de la empresa de Romea, y de perfecto acuerdo, designaron la fecha de la función, que será el día veintinueve del presente mes.

De otros detalles tendremos al corriente a nuestros lectores.

GUERRA Y MARINA

(POR TELEGRAMA)

Los nuevos buques

Madrid 17 (5 t.)

Durante el despacho de Conesa con el rey, aquél le comunicó que el cinco de Diciembre se pondrá en el Ferrol la quilla del primer acorazado.

Asistirá el ministro, revisando el apostadero y el arsenal y todas las obras pendientes.

Después trataron de los nombres de los nuevos buques, acordando que el primer acorazado se llame «España» y los otros dos «Alfonso XII» y «Jaime el Conquistador».

Los nombres de los cañoneros serán «Reoalde», «Saya», «Bonifaz» y «Laura».

Los cazatorpederos se denominarán «Bastamans», «Villamil» y «Requesens».

Y los guardapasa «Dorado», «Del-fin» y «Gaviota».

Firma de Marina

Madrid 17 (8 n.)

El rey firmó los siguientes decretos de Marina:

Nombrando comandantes de Villagarcía, Gijón, Palma y Alicante a los capitanes de navío D. Manuel Quevedo, D. Rafael Benavente, marqués de Montefuerte y D. Carlos Ponce de León, respectivamente.

Concediendo la gran cruz del mérito naval al ministro de Marina de Portugal.

Id. id. al contralmirante D. Joaquín Cincunegui.

Ascendiendo a capitán de navío a D. Guillermo Avila.

Confirmando en el mando del crucero «Carlos V», a D. Emilio Galtari.

Relevando de este cargo a D. Díez Regalado, que cumple el tiempo reglamentario.

Creando el negociado de electricidad, torpedos y defensas submarinas.

Creando la inspección central de los trabajos encomendados a la Sociedad de Construcción Naval, por el contrato de la escuadra.

En el preámbulo de este decreto se hace entrever algunas grandes obligaciones que ha adquirido el Estado sin que el público se haya hecho cargo.

Presentación.—Situación de barcos

Hoy se presentó a Conesa el comandante del cazatorpedero «Prosopiza».

Fundó en Melilla el crucero «Princesa de Asturias».

En la Carraca realizó pruebas satisfactorias el crucero «Río de la Plata», quedando listo.

Salió el «Osado» de Almería, fundando en Melilla.

Salió de Almería el «Carlos V».

Firma de Guerra

El rey firmó los siguientes decretos de Guerra:

Disponiendo el pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria del inspector médico de primera don Leopoldo Castro Blanco.

Promoviendo a este empleo a don Pedro Atalfo.

Membrando inspector sanitario de

la primera región idem al inspector médico de segunda clase don Constantino Fernández.

Id. jefe de Sección del Ministerio al inspector médico de segunda D. José Calle.

Id. comandante general de Artillería de la quinta región al brigadier don Rafael Sevilla, que desempeñaba el mismo cargo en la séptima.

Id. para sustituir al brigadier don Juan López Palomo, que se halla de cuartel.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al ministro de la Guerra de Portugal.

También firmó varios decretos de adquisición de material.

Carabineros

Firmó los siguientes mandos de carabineros.

Tenientes coronel: don Agustín Espeso a la comandancia de Zamora; don Bernardo Escarot a la de Algeciras y don Luis Matute a la de Gerona.

Guardia civil

De la guardia civil firmó los siguientes mandos:

Coronels: D. Carlos Lapueta al 17.º tercio, y don Mariano Tabardera al décimo.

Tenientes coronel: D. Eduardo Estralgo a la comandancia de Canarias; don Miguel Alemany a la de la Coruña; don Fernando Moreno a la de Zamora; don Francisco García a la de Logroño; don Jacinto Romero a la de San Sebastián; y don Julián Añiza a la de Madrid.

Comandantes: D. Antonio González a la de Orense y don Francisco Ojuna a la de Alava.

NOTICIAS DE CARTAGENA

Federación de los Gremios

A las nueve de la pasada noche celebró junta general la Federación de los Gremios de esta localidad, con extraordinaria concurrencia para tratar de un asunto contencioso administrativo, sobre la décima de consumos, resuelto en contra de los intereses del arriero.

En primer lugar, después de dar cuenta del acontecimiento que hoy celebran alborozados y de las activas gestiones realizadas por la Federación hasta llegar al resultado obtenido, se concedió un aplazado voto de gracias a los señores Gómez Quiles y Andreu.

Se concedió otro voto de gracias a los señores conde de Romanones, don José Canalejas, D. Alfonso González y D. Bernabé Dávila, que han prestado su decidido apoyo a los lidigantes.

Seguidamente, el presidente señor Gómez Quiles propuso a las Asambleas que manifestara su aprobación é conformidad al pacto concertado por la Federación y las izquierdas, volitivas, convenido en el mitin del pasado domingo.

Los concurrentes acordaron por unanimidad aprobar esta unión con arreglo a las bases presentadas en el mencionado acto.

Últimamente, se tomó el acuerdo de celebrar un banquete económico en honor del presidente de la Federación.

Defunción

Ha dejado de existir a los 55 años, el laborioso empleado que lo fué del Casino de Murcia y de esta ciudad Gregorio Jiménez.

Su muerte ha sido muy sentida en esta ciudad por las muchas simpatías que gozaba.

Reciba su desconsolada familia y especialmente su esposa nuestro más sentido pésame.

Compañía siciliana

Un diario local dice hoy haber de buena lista, que en breve dará dos únicas representaciones en Cartagena la notable compañía siciliana Mimi Aguglia Ferrari.

Salón de Actualidades

En el Salón de Actualidades de los hermanos García, debutó anoche con un éxito franco la pareja de baile Mary-Tito.

Tanto la bellísima Mary como su negrito, fueron ovacionados.

El nuevo alcalde

Ha sido bien acogido el nombramiento de D. Francisco Jorquera Martínez para alcalde de Cartagena.

Nosotros, que conocemos al señor Jorquera, esperamos que hará cuanto esté en su mano para que su gestión en la Alcaldía sea fructífera y provechosa para los intereses generales de la localidad, especialmente en lo que respecta a la higiene de la misma.

Felicítamos al nuevo alcalde, deseándole mucho acierto.—17 Noviembre.

LA PRENSA AL DIA

(Por telégrafo)

«El País»

Madrid 17 (12 t.) El País elogia el decreto de Moret sobre descentralización, creyéndole bastante para tonificar la vida local y dar autonomía a los Municipios...

«El Imparcial»

El Imparcial publica una preciosa crónica de Ortega y Munilla, titulada: «La mano de aluminio».

Recuerda su estancia en Melilla y modo como conoció al capitán Ripoll, retratándole magistralmente y haciendo un cumplido elogio de quien por la mutilación sufrida hubo y pudo ingresar tranquilamente en el cuerpo de inválidos en vez de desear arduamente seguir en el servicio activo...

Cieza

Con toda solemnidad se celebró el lunes sesión extraordinaria en el Ayuntamiento para dar cumplimiento a las reales órdenes nombrando alcalde de Cieza a D. Benito López Ruano...

El señor López Ruano, al ocupar el sillón presidencial, expuso en términos elocuentes un tanto volados por la emoción, que no venía a puesto tan difícil con miras políticas de ningún género...

Desde primero de Diciembre se mejorará el periódico El Globo, dirigiéndolo Manuel Bueno.

Defenderá los intereses del partido socialista obrero.

Alvarado y Gasset conferenciaron acerca del expediente de crédito extraordinario de diez millones y medio de pesetas para satisfacer las certificaciones de obras públicas realizadas...

Se confirma la dimisión de Tovar. Hoy estuvo en el Ayuntamiento para despedirse del alcalde.

Dimisión de Alcalá Zamora. También dimitió con carácter irrevocable el secretario del Gobierno civil, Alcalá Zamora.

Para sustituir a Tovar se indica a Mellado, Requejo, Natalio Rivas y Vincenti.

Ha, y recibals igualmente el partido liberal ciezano, por contar en sus filas con elemento de tal valía y prestigio.

Una comisión de republicanos y socialistas, por acuerdo tomado en reunión verificada el día antes, ha visitado al nuevo alcalde para felicitarle por su acertado nombramiento...

Hace unos días pasó por ésta con dirección a Madrid, el nuevo gobernador de Ciudad Real, D. Francisco Ruano, acompañado de su secretario particular.

A la estación salieron a saludarla numerosos amigos suyos de la localidad.

También esta tarde pasó por ésta en un tren especial, el exministro conservador D. Juan de la Cierva.

A cumplimentarle acudieron en buen número sus correligionarios de ésta.—16 Noviembre.

INFORMACIÓN POLITICA

(Por telégrafo)

La reunión de Cortes

Madrid 17 (115 m.)

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Es probable que se trate de la reunión de las Cortes.

Comisión técnica a Melilla

También se tratará de la comisión que vaya a Melilla a estudiar las fortificaciones de las posiciones conquistadas.

Aunque se ha ofrecido al general Marina la presidencia de la comisión, se dice que el sus ocupaciones se lo permiten la presidirá el ministro de la Guerra.

La embajada mora

Caballero conferenció con los embajadores moros.

Estos le entregaron la contestación a la nota que se les dió últimamente.

Caballero les expuso la necesidad de apresurar los trabajos.

Los moros contestaron que tenían poderes para algunos asuntos, pero para otros no, por lo que los pedirían.

En la próxima reunión se dará un gran avance a las negociaciones.

«El Globo»

Desde primero de Diciembre se mejorará el periódico El Globo, dirigiéndolo Manuel Bueno.

Defenderá los intereses del partido socialista obrero.

Alvarado y Gasset conferenciaron acerca del expediente de crédito extraordinario de diez millones y medio de pesetas para satisfacer las certificaciones de obras públicas realizadas...

Se confirma la dimisión de Tovar. Hoy estuvo en el Ayuntamiento para despedirse del alcalde.

Dimisión de Alcalá Zamora. También dimitió con carácter irrevocable el secretario del Gobierno civil, Alcalá Zamora.

Para sustituir a Tovar se indica a Mellado, Requejo, Natalio Rivas y Vincenti.

Para sustituir a Alcalá Zamora se indica a Fernando Soldevilla.

¿Dimitió Alanís?

A la reunión que celebró hoy la Junta general de policía no asistieron Tovar ni Alanís.

Con este motivo se ha dicho que también ha dimitido Alanís.

Conferencias

Moret pasó la tarde en Gobernación conferenciando con Leon y Castillo, Navarro Reverter y conde de San Luis.

Este fué a despedirse antes de regresar a Lisboa.

También conferenció con Alanís, relacionándose la conferencia con la provisión del Gobierno civil de Madrid.

Excepciones militares

Se ha dispuesto que el corriente año se oigan y fallen las excepciones del servicio militar aunque no se hayan alegado ante los Ayuntamientos en la época de clasificación.

LA «GACETA»

(POR TELEGRAMA)

Extracto de la de hoy

Madrid 17 (12 t.)

La Gaceta de hoy contiene: Circular recordando a los gobernadores civiles, jefes de Fomento, inspectores de pecuaria, higiene, sanidad y veterinaria, alcaldes y demás autoridades locales el más exacto cumplimiento de las disposiciones y reglamentos de policía sanitaria sobre animales domésticos, castigando con rigor a los contraventores.

Concediendo asientos en la escuela de cadáveres numerarios de las Universidades de Santiago, Sevilla y Zaragoza, D. Luis Zamora, D. Anselmo García Ruiz y D. Ladislao y D. Ricardo Lozano, que pasan a ocupar respectivamente los números 145, 210 y 280, con el sueldo anual de 6.000 pesetas.

UNA BROMA MACABRA

Un rico aristócrata conocido por sus excentricidades quiso saber a ciencia cierta cuáles eran sus verdaderos amigos e imaginó la estratagema siguiente:

Dijose enfermo, anunciando en los diarios durante tres ó cuatro días noticias de su dolencia, y, por fin, publicó la esquela funeraria.

Sus amistades recibieron una invitación en que se les convesaba para el entierro, que debia efectuarse a la una de la tarde.

La razón de elegir esa hora desusada para los sepelios era que nuestro hombre pensaba así:

—La una es hora de almorzar; por tanto, quien acuda a mi entierro da mayor prueba de consideración y cariño á mi memoria.

Llegó el día y la hora señalada para la ceremonia. Fueron concurriendo los coches de duelo y los asistentes reuniéndose en un salón inmediato al comedor, cuyas puertas aparecían cerradas.

Comentaban los amigos el triste fin del difunto, con las «caras largas» de rigor, cuando se abrieron las puertas del lujoso comedor y un orlado, desde su dintel, anunció solemnemente:

—¡Los señores están servidos!

El presunto muerto estaba sentado en la presidencia de una mesa preparada para suculentísimo banquete.

Todos manifestaron su asombro y alegría y se dispusieron a almorzar. Y el bromista imperturbable, decía á sus amigos:

—Comeremos muy bien. Por lo menos manjeras no han de faltar. Había dispuesto tantos cubiertos como

invitaciones hice al entierro. Y ved que más de la mitad de los puestos están vacíos.

PROVINCIAS

(Por telégrafo)

Fuga de un preso

Gijón 17 (12 t.)

De la nueva cárcel se ha fugado un preso por robo, rompiendo la ventanilla de la celda, escalando los muros del patio.

El vigilante de guardia ha confesado que se hallaba dormido.

El juzgado militar instruye sumaria al guardia interior de la cárcel.

Suscripción

Por los presos políticos y sociales

Murcia 17 de Noviembre de 1909.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Con esta fecha cerramos la suscripción iniciada en favor de los presos por ideas políticas y sociales, la que ha alcanzado á 18775 pesetas, habiendo enviado el día 11 á la Federación local de sociedades obreras de Zaragoza, cien.

Con esta misma fecha enviamos á dicha Federación el resto, ó sean pesetas 6775.

Dándole las gracias más expresivas por la hospitalidad que hemos hallado en las columnas del periódico de su digna dirección, así como á la generosidad de los donantes en nombre de los oprimidos.

Por la directiva de la Sociedad de Albañiles, el secretario, Alfonso Vidal.

PAPEL RARO

La isla de Madagascar, que tantas curiosidades contiene, ofrece asimismo una verdadera curiosidad referente á la industria del papel.

Sabido es que los aborígenes de esta isla eran de raza negra y que en época muy lejana (tal vez hace cuatro mil años) sufrieron la invasión de una raza procedente de Oriente y que á todas luces era de origen malayo.

De la mezcla de ambas razas nacieron las diversas tribus que pueblan hoy esta enorme isla.

Una de estas tribus, la de los «antimanas», fabrica desde tiempo inmemorial un papel muy fuerte, parecido al pergamino y que por muchas razones recuerda el papiro egipcio mucho más que á los papeles árabes, á quienes se atribuye la paternidad de la fabricación antimana.

En la región habitada por esta tribu crece muy abundante un arbusto de hojas parecidas á las del laurel y que denominan «avoavo», del cual toman la primera materia para su papel.

Para ello descortezan y cortan la planta, la ponen en haces ó paquetes y la sumergen en agua corriente, colgando encima piedras y dejándola hasta que el enriado permita separar las fibras con la mano.

Hecha la disgregación manual de las fibras, se va colocando la pasta en pucheros con ceniza y agua y se cuece durante tres días.

Lejada la pasta, se vierte sobre tamiés y se lava abundantemente sobre ellos en agua corriente, amasando la pasta con la mano.

Con dos palitos unidos por una tabla de «raño», única vadera á la que no se paga la pasta, que es bastante viscosa, se tiende la pasta sobre las grandes hojas del «Arbol del viaje», y con la mano mojada se adelgaza y aliza la hoja hasta el grado conveniente, colocando los «molinos» uno sobre otro y presando el paquete hasta que se seque.

Se hace un agua de arroz, no muy

espesa, y con la mano se va salpicando por encima de cada hoja, bruniéndola luego con un hierro ó una concha con lo que queda terminado el papel.

Estas hojas se pegan por los bordes haciendo una tira que se enrolla y en ella se escriben los anales de la familia ó de la tribu, añadiendo nuevas hojas á medida que hacen falta. No hay que decir que es muy difícil, si no imposible, adquirir uno de estos historiales, que cada familia guarda cuidadosamente.

SOCIEDAD GEOGRAFICA

(Por telégrafo)

Beltrán y Rozpido.—Conferencias

Madrid 17 (12 t.)

En la Sociedad Geográfica han comenzado las conferencias que se propone dar D. Ricardo Beltrán y Rozpido acerca de la expansión de Europa en África.

La primera la ha dedicado á explicar la acción de Francia en el África septentrional y su política respecto á Marruecos, diciendo que se propone desarrollar la penetración política, preparándose para todas las contingencias.

El competente conferenciante fué aplaudidísimo.

Presidía el general Azcoárraga.

Melilla

(POR TELEGRAMA)

Hospital desmontable

Melilla 17.

En breve se instalará un magnífico hospital desmontable traído de Hamburgo.

Se compone de varios pabellones muy cómodos, destinados á alojamiento de heridos, enfermos y farmacia y dependencias.

LA NUEVA INFANTA

(Por telégrafo)

Inscripción en el registro

Madrid 17 (110 m.)

Al medio día se inscribió en el registro civil á la hija de la infanta Luisa.

Se la inscribió con los nombres de Dolores, Victoria, Felipa y otros.

Al acto asistieron la familia real y elemento oficial.

REFORMAS DE INSTRUCCIÓN

(POR TELEGRAMA)

Lo que dice Barroca

Madrid 17 (115 m.)

Barroca ha declarado que la batalla entre las izquierdas y las derechas se librará en el terreno de la enseñanza y que por tanto el ministerio de Instrucción reclamará durante mucho tiempo predilectos cuidados del Gobierno.

Acometeré—dijo—la realización de mejora de los locales de las escuelas para evitar la inhumanidad de que estén los maestros y los niños muchas horas en los locales inmundos.

Trataré de la organización de la inspección para hacerla abundante y pedagógica, reforma de las Normales y dotación decorosa de los maestros, poniéndolos á cubierto de necesidades y ahogos.

Convenido de la utilidad de las pensiones para estudiar en el extranjero, las fomentaré, dando todo género de facilidades á quienes lo intenten.

Me esforzaré por conseguir que los Municipios inviertan en la enseñanza cuanto se manda destinar para estos fines.

Me cuidaré especialmente de la enseñanza en Madrid, sin descuidar la del resto de España.

Respetaré la obra de mi antecesor en cuanto sea racional.

Todo lo restrictivo caerá pronto. Quiero que estas reformas sean el mejor galardón de mi paso por el ministerio.

LA EXEMPERATRIZ EUGENIA

(POR TELEGRAMA)

Enferma gravísima

París 17.

Se halla gravemente enferma en su castillo de Jérbourg (Inglaterra) la exemperatriz Eugenia.

Su heredero el príncipe Víctor Napoleón ha marchado desde Bruselas. Las últimas noticias telegráficas consideran que la situación de la enferma es desesperada.

VIDA RELIGIOSA

(POR TELEGRAMA)

VELA Y ALUMBRADO.—Día 18, en San Bartolomé.

Mañana en las Islas. SANTORAL.—Día 18, San Román, San Máximo y la Dedicación de la basílica de San Pedro y San Pablo.

BIBLIOGRAFIA

«EL AÑO EN LA MANO»

Correspondiendo á su tercer año de publicación, acaba de ponerse á la venta en las principales librerías «El Año en la Mano» para 1910, Almanaque Enciclopédico de la vida práctica.

Se trata de un libro, á la vez ameno é instructivo, indispensable á toda persona que guste conocer los progresos científicos mundiales. En él se halla perfectamente condensada toda la actualidad que corresponde á los doce meses transcurridos desde la edición anterior.

Su texto y sus grabados, todo nuevo y expreso, aportan al lector una gran suma de conocimientos relacionados con todos los ramos del saber, pero son innumerables los temas de que tratan, entre los que destacan principalmente: Historia, Religión, Astronomía, Agricultura, Política, Economía Doméstica, Literatura, Culinaria, Aeronáutica, Artes, Sports, Navegación, Internacionalismo, Maquinaria, Fisiología y Curiosidades Científicas.

«El Año en la Mano» para 1910, dedica asimismo algunas de sus páginas á reseñar muy imparcial y suavemente los sucesos acaecidos en Barcelona durante la llamada semana lígubre; contiene, además, una parte destinada á Almanaque y Agenda propiamente dichos, con datos completos referentes á «Santorales, Pronósticos del tiempo y fiestas», etcétera, y otros relacionados con los calendarios de diversas religiones; y publica, finalmente, un curioso historial de todos los pontífices romanos con sus respectivos retratos.

Con no ser poco el beneficio que á los lectores reporta la sola adquisición de este interesantísimo Almanaque enciclopédico, que lleva hoy ya alcanzada tanta popularidad como el más renombrado de los extranjeros, la empresa editorial de «El Año en la Mano» para 1910, ofrece á sus compradores, por medio de concursos de ingenio y otras combinaciones, verdaderos regalos de valor, siendo también importante el consistente en una participación á la «Lotería de Navidad» que se entrega por cada ejemplar y cuyo talón respectivo va incluido dentro del tomo.

Añádase á todo esto que la presentación del libro es excelente, que la impresión de sus páginas, algunas de ellas en color, es esmeradísima, y que la cubierta es de lo más vistoso y artístico que en este género de obras se conoce, y se comprenderá fácilmente el gran éxito que obtiene dicha publicación que se vende enouadernada á 150 pesetas y con cubiertas de lujo á 2 pesetas.

El representante en Murcia es José María Manzano.

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» (80) CAROLINA INVERNIZIO

CORAZON DE MADRE

Cada noche, en sueños, le parecía ver á Nori que la censuraba acerbamente y la decía: —¿Por qué, si no has podido mantener tu palabra, la que me diste junto al lecho de muerte, no has dejado al menos que mi pobre hijo, condenado como yo, reposase á mi lado? Cate, te has prestado á una infame comedia, has privado á una pobre muerta de que su hijo durmiera sobre su pecho... está bien... guárdate. Dios te castigará.

—Me has engañado, engañas á mi hijo; Dios te castigará.

Franz se convirtió muy en breve en el inseparable del señor Elm.

Aquel niño se había apoderado por completo del viejo; éste no tenía más pensamiento que el de aquella criatura.

Factor triunfaba. El porvenir era suyo.

No pensaba ya en el pequeño cadáver abandonado, enterrado bajo un falso nombre; le parecía que aquel niño sobrenado, vivaz, atrevido, todo fuerza, todo robustez, que le llamaba papá con dulce voz, que se le echaba al cuello besándole entre argentinas risas, fuese el verdadero, el solo hijo.

El señor Elm no abrigó jamás la menor sospecha.

Pero el pobre viejo había padecido mucho por

rs que su vida fuese muy larga aún en medio de la felicidad que le envolvía.

Fué aquel el último consuelo de su existencia.

Una noche estaba sentado con Franz sobre las rodillas.

El niño charlaba como un pájaro. Factor, sentado cerca de ellos, miraba al señor Elm y la parecía más pálido y abatido que de ordinario.

—Vamos, Franz, deja al tí; le mareas—dijo sonriendo.

—No, no, que se quede un rato más—respondió con voz ligeramente trémula el viejo.—Habla, ángel mío, habla... me parece oír á Nori cuando era pequeña.

Y miraba á Franz con ojos de profundo amor.

—Quiero dormir aquí; papá—exclamó el niño inclinando la cabeza en el pecho del señor Elm.

Este trató de rodear al niño con sus brazos, pero éstos cayeron inertes. Y Factor observó que el anciano palidecía cada vez más y movía vivamente los párpados.

Cate entró en la estancia.

—Coge á Franz y llévatelo—dijo Factor vivamente.

—Quiero estar con el tí—respondió el niño aferrándose al cuello del viejo, que no se movía.

Factor desprendió al niño y con voz ardiente é imperiosa: —El tí duerme—dijo—déjalo tranquilo y véte con Cate; obedece.

La nodriza se llevó á Franz, sin mirar siquiera al viejo, tratando de calmar al niño, que empezaba á llorar.

Apenas hubieron dejado la estancia, Factor se inclinó hacia el señor Elm, escuchando su respiración.

No sintió nada. Le tomó una mano; estaba helada.

Entonces se sintió presa de un vértigo.

¿Acaso había muerto? ¿Había llegado la hora de ser el único dueño de todas las riquezas del señor Elm?

A duras penas podía disimular su alegría; parecía transagrado, ni siquiera pensaba en socorrer al viejo, en pedir auxilio.

Pero casi en el acto se avergonzó de su dureza; desapareció el hombre egoísta y calculador; cuanto quedaba todavía de generoso en el fondo de su alma salió á la superficie.

Cayó gritando á los pies del viejo.

Acudieron Cate, Lora, algunos criados del señor Elm y encerraron á Gustavo llorando y besando una mano helada del anciano.

Pronto comprendieron la verdad.

El señor Elm había muerto sin quejarse, sin agitarse; parecía dormido.

Factor le hizo suntuosos funerales y dispuso que el cadáver fuese enterrado junto á los despojos de su adorada Nori.

Abierto el testamento, encontró que el señor Elm dejaba toda su fortuna al hijo de Factor y á éste administrador hasta la mayor edad de Franz. Había legado para las personas que le habían servido fielmente y el mayor destinado á Cate, la nodriza.

La honrada campesina casi experimentó una sensación de horror al oír la manda que le dejaba el difunto.

El señor Elm hacía los mayores elogios de la

nodriza, añadiendo que aquel legado era una pequeña expresión de su reconocimiento para con ella.

—No tocaré un céntimo de ese dinero—dijo Cate á su hermana—me quemaría las manos.

—No me las quemaré á mí si me lo cedes—repuso la otra sonriendo—ya que no me mereces ser afortunada.

Factor, escuchando entre las aristas del señor Elm, encontró su correspondencia con los hermanos Terni y por ella pudo saber los vínculos de amistad que unían á los banqueros y á su tí.

—Tienen en sus manos algunos millones de la herencia—pensó; pero á lo que parece están seguros; de todas maneras procuraré enterarme mejor. La residencia en Turin me atrae y quizás me fije allí definitivamente.

Hemos de decir en alabanza de Factor que no se le ocurrió ni un solo momento la idea de desentramarse del niño, para quedar libre y único dueño de la fortuna.

Amaba á Franz como quizás no hubiese amado al propio hijo.

Y tenía tantos años delante de sí hasta que el niño fuese mayor de edad!

La fortuna, como la desgracia, rara vez viene sola.

La dama con la cual Factor había continuado sus relaciones, y con la cual, hábil comediante, desahogaba su dolor por la pérdida de su esposa, murió poco tiempo después del señor Elm, dejando á Gustavo la mitad de su fortuna, bastante considerable.

Puestos en orden sus asuntos decidió marchar con el niño y las dos mujeres.

TEATRO ROMEA

Anoche se representó la aplaudida zarzuela «Dolores», que fué muy bien interpretada.

Merece especial mención el actor Narciso Ibáñez, que dió gran relieve al papel de Vicente, sobre todo en las escenas de intensidad dramática.

También se mantuvo á excelente altura el primer actor señor Velasco.

De los demás se distinguieron las señoritas Velasco y Benet y la señora Molina, que con el resto de los artistas pusieron su esfuerzo al mejor resultado del conjunto.

Mañana noche se estrenará una de las obras de más cartel de la temporada. Nos referimos á «La alegría del batallón». Por la prensa de la corte se tienen las mejores referencias de cuando en Madrid se efectuó su estreno, aeguido con un franco y ruidoso éxito.

AGRUPACION «EUREKA»

Concurso de literatura y pintura para el día 1.º de Enero de 1910.

Pintura
Tema 1.º.—Cabeza de estudio. Dibujada en blanco y negro; procedimiento libre. Tamaño, 50 por 40 centímetros.
Premio de D. Antonio de la Peña: un estuche de plata para escritorio.
Tema 2.º.—Arte decorativo. Un tapiz con cenefa. Tamaño, 60 por 50 centímetros. Asunto «Idilio».
Premio: un volúmen con las obras completas del Fizziano.
Tema 3.º.—Caricatura. Asunto: «Con alegría y piñones». Tamaño 18 por 24 centímetros.
Premio: una hermosa edición del «Quijote».

Literatura
Tema 1.º.—Una crónica periodística. Asunto «Año nuevo».
Premio de EL LIBERAL en Murcia.
Tema 2.º.—Poesía con libertad de metro que no exceda de cien versos. Asunto «Año nuevo».
Premio de D. José Calvo.
Los trabajos serán originales é inéditos, y á cada uno acompañará un sobre con el lema y el nombre del autor.

Los trabajos se remitirán antes de las doce de la noche del día 24 de Diciembre al señor presidente de la Agrupación Eureka en el Circolo de Bellas Artes.

El jurado para los temas en literatura y para los de pintura se nombrarán y publicarán oportunamente.

CARTERA DE MURCIA

Los liberales de Yecla — Ayer llegó á Murcia y visitó al gobernador con una comisión de liberales de Yecla, el exdiputado por aquel distrito señor García Alonso.

Convaleciente — Ha marchado á Verdolay, acompañada de su familia, con objeto de atender al restablecimiento de su salud, la joven y bella señorita Mercedes Pérez Mateos, hija del oficial de esta Administración de Hacienda D. Fernando Pérez Vidal.

Desempeño su pronta y total mejoría.

Noticias — Ha dado á luz felizmente una preciosa niña la joven esposa de D. Mateo Vidal.

Reoiban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Sombreros flexibles y hongos; BELMAR de viaje, gran novedad.

El Ayuntamiento de Jumilla — Anuladas las elecciones de concejales últimamente verificadas en Jumilla, se ha nombrado un Ayuntamiento interino que funcionará hasta que se posesionen los que se elijan en las que hay anunciadas.

Noticias — Se han expedido los nombramientos de notarios de Moratilla y Totana, á favor de D. Pedro Pablo Farras Blazquez y D. Mariano Castaño Mendoza.

VINOS FINOS DE JEREZ. MISA

Alcalde pedáneo — Ya ha firmado el alcalde los nombramientos de los alcaldes pedáneos de Murcia y su término municipal.

Hospital — Esta tarde ha ingresado en el Hospital María Marcial Linfante, de 38 años de edad, casada, vecina de Anilla, con la fractura de la pierna izquierda, á consecuencia de una caída que ha dado desde un almendro.

SOMATOSE LIQUIDA

de gusto seco y dulce. Reconstituyente de en el gobierno civil — Han visitado al gobernador civil comisiones de liberales y demócratas de Yecla y Jumilla.

El gobernador ha aprobado las referencias del reglamento del Sindicato Agrícola de Jumilla.

Treinta años enfermo! Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se decidan á ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que los cura, á no ser que tengan una lesión orgánica irreparable, y aun á éstos los alivia.

El día 18 del actual se verificarán en la comandancia de la guardia civil de esta provincia los exámenes de clases de los individuos de la benemérita.

Se encuentra en Murcia el distinguido médico de Jumilla D. Roque Martínez, á quien hemos tenido el gusto de saludar.

La «Garné Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, es un producto de perfecta y esmerada elaboración, rica en principio albuminoideo, reuniendo buenas condiciones como alimento de fácil asimilación, de un valor nutritivo y estimulante de gran importancia. (Conclusiones del Análisis practicado por el Dr. Ramón y Cajal).

La guardia civil de Beniján ha puesto á disposición del juzgado de San Juan á María Albaladejo Garres, que ha propinado una paliza monumental á la niña María Jorge Martínez, de 12 años de edad.

La Dirección general devuelve el expediente relativo á la petición de D. Alfonso Carrón García, para ampliar y reformar un balneario de su propiedad en el Mar Menor.

Vicesecretarios de Audiencias

El real decreto, de que hemos dado cuenta por telégrafo, dice así en la parte dispositiva:

Artículo 1.º Las vicesecretarías de las Audiencias provinciales actualmente vacantes y las que vayan en lo sucesivo se proveerán por oposición, como manda el artículo 52 de la ley adicional á la organización del Poder judicial de 14 de Octubre de 1882.

Art. 2.º Las plazas de secretarios de las Audiencias provinciales se proveerán por concurso entre los vicesecretarios que lo soliciten. Cuando no haya quien las pretenda se sacarán también á oposición.

Art. 3.º Las oposiciones y concursos se anunciarán por el ministerio de Gracia y Justicia, por plazo de treinta días, y se ajustarán á lo dispuesto en los artículos desde 505 al 509 de la ley provincial, sobre organización del poder judicial, ante las Audiencias provinciales.

El presidente será sustituido en caso necesario por el que haga las veces y los magistrados titulares por los suplentes.

Art. 4.º El Tribunal formulará propuesta en terna, que remitirá al ministerio de Gracia y Justicia, acompañando certificación del acta expresiva de los puntos y votos obtenidos por cada opositor é concursantes.

Art. 5.º El nombramiento lo hará el ministerio de Gracia y Justicia de aspirantes á concursantes que hayan obtenido calificación más ventajosa.

El electo renunciará, antes de tomar posesión, el cargo que fuere incompatible con el nuevo. Si en este período renunciasen los preferidos, el ministerio optará entre la designación de alguno de los propuestos ó nuevos á posición ó concurso.

Art. 6.º Las vicesecretarías sólo podrán ser suspendidas é separadas de sus cargos en los mismos casos que en los demás auxiliares de los Tribunales.

Pedrán, sin embargo, ser trasladados cuando á juicio de la Audiencia en que sirven é de la Inspección de tribunales convenga el servicio.

Art. 7.º En las vacantes é ausencias de los secretarios y vicesecretarios se procederá por sustitución, y en su caso, según lo dispuesto en el artículo 492 de la ley provincial sobre organización del poder judicial.

Art. 8.º Este decreto rige desde su publicación en la Gaceta de Madrid y sus preceptos no afectan á los derechos adquiridos por nombramientos hechos en forma distinta de lo que se establece.

Art. 9.º Se derogan las disposiciones posteriores á la ley mencionada en el artículo primero en cuanto sean opuestas ó distintas á lo preceptuado en este decreto.

INFORMACION POLITICA

(Por telégrafo)

El tratado con Cuba — Madrid 17 (8 n.)

El Director de El Diario de la Marina de la Habana, acompañado de Labra, ha visitado á Alvarado, expresándole los deseos del Gobierno de Cuba de activar las negociaciones para concertar un nuevo tratado de comercio.

Alvarado manifestó sus buenos deseos, ofreciendo su concurso para que el tratado se lleve á la práctica cuanto antes.

Secretos de Correos — Moret puse á la firma del rey varios decretos de personal de Correos.

Oficial de Gobernación — También firmó el rey otro decreto nombrando á Rafael Comenge oficial mayor del ministerio de la Gobernación.

Poseción de Greizard — Tomó posesión de la presidencia del Consejo de Estado, Greizard, asistiendo Moret, Concha y Martínez del Campo.

Pronunció Moret un discurso, presentando al nuevo presidente.

Este, en un sentido discurso, dió las gracias y saludó á los consejeros.

La recaudación del Tesoro — La recaudación del Tesoro en la primera quincena de Noviembre ha aumentado 3.103.828 pesetas en rela-

EL LIBERAL

ción con igual período del año anterior.

Los ingresos por aduanas han sido de 892.089 pesetas.

Las reducciones del servicio militar alcanzan una gran suma.

Pagos de obras públicas — En la conferencia que celebraron ayer Alvarado y Gasset para ver la forma de pagar las obras públicas realizadas por los conservadores, se convino solicitar el crédito correspondiente del Consejo de Estado.

EL REY DE PORTUGAL

(Por telégrafo)

En Londres — Llegó el rey de Portugal, dirigiéndose á Quillhall.

Los alcaldes de Westminster y Marylebone le entregaron mensajes de bienvenida.

Después hubo un banquete de 850 cubiertos, asistiendo los príncipes de Gales, los duques de Connaught y el Gobierno.

A las tres de la tarde regresó el rey á Windsor.

LA INFANTA LUISA

(Por telégrafo)

Madrid 17 (8 n.)

La reina Cristina visitó á la infanta Luisa de Orleans.

Esta y su hija continúan sin novedad.

REVERTER EN VALENCIA

(POR TELEGRAMA)

Llegada inesperada — Valencia 17 (11 n.)

Llegó Navarro Reverter, ignorándose que venía, por lo que solo le esperaban en la estación personas de su familia é íntimos.

Por el Hotel desfilaron á saludarle el alcalde, autoridades, personalidades y comisiones, incluída la organizadora de su homenaje.

Se elogió el rasgo de modestia de Reverter rehusando la gran manifestación que se le preparaba para el domingo.

BOLSA

(POR TELEGRAMA)

Madrid 17 (8:30 t.)

Interior	85'50
Ext.	86'00
Francia	06'00
Amortizable	100'75
Banco	455'00
Editorial de España, fundador	900'00
ordinarias	900'00
Canales de Cartagena	000'00
Tobacco	835'00
Comidos	
Francia	8'70
Libras	27'38
Interior París	06'00

CONSEJO DE MINISTROS

(Por telégrafo)

A la entrada — Madrid 17 (12 n.)

El Consejo de ministros se reunió á las seis.

A la entrada los ministros fueron abordados por los periodistas.

Luque dijo que hasta que vuelvan á Melilla los emisarios de Guelaya nada nuevo habrá de la campaña.

No ha resultado nada sobre su viaje á Melilla que dependerá de la organización que se dé á la comisión que preparará las obras de fortificaciones necesarias.

R. pidió que el Gobierno no se ha ocupado para nada de la provisión de las capitánías generales.

Pérez Caballero anunció que mañana se marchará á Roma para despedirse del rey y el Papa.

Nota oficial — El Consejo terminó á las nueve y cuarto y de él se facilitó la siguiente nota oficial:

Se examinó en primer término una instancia de la comisión de Valencia pidiendo auxilio al Gobierno para convertir la Exposición en Nacional y prolongarla durante el año de 1910.

El Gobierno, teniendo en cuenta las razones alegadas y las que evidenciaban los sucesos ocurridos desde su inauguración, acordó en principio, conceder la subvención, encargando al ministro de Hacienda la fórmula para obtener recursos.

Respecto á Instrucción, después de aprobarse en líneas generales el presupuesto, se acordó que Barroso y Alvarado examinen las cifras del detalle y la totalidad sobre la base de mantener rigurosamente, y sin reparar los esfuerzos que esto exija, el superavit del presupuesto.

El Consejo se ocupó también extensamente del curso de la campaña de Melilla.

A la salida — A la salida Moret nos confirmó que el nuevo gobernador de Madrid será Riquelme.

Nada se trató sobre las Cortes. Solo hablaron de los presupuestos de Guerra é Instrucción pública.

En éste se introducirán reformas y modificaciones.

TOROS EN MEJICO

15 Noviembre.

Los toros de Ateneo han sido mansos y desiguales.

Don fueron retirados al corral por no reunir condiciones de lidia, siendo sustituidos por dos que cumplieron mediana acente.

Lagaritillo-chico estuvo inteligente en sus faenas.

Matando tuvo gran fortuna, despatchando sus dos toros de dos superiores estocadas, siendo aplaudido.

Pepete, regular toreado y breve matando.

Relampaguito no pudo hacer nada toreado y matando estuvo bien.

El público disgustado por la mansedumbre del ganado.

Melilla

(POR TELEGRAMA)

Convoy á Zeluán — Madrid 17 (5 t.)

Un telegrama oficial de Melilla dice que no ocurre novedad en las distintas posiciones, quedando Alhucemas en igual situación que en días anteriores.

A pesar de la lluvia persistente, se envió un convoy á Zeluán compuesto de trescientos camellos y treinta carros.

Batería en Hidum — Quedó emplazada en Hidum una batería Saint Chamont, que llegó sin dificultades por el camino que han construído las tropas.

Los emisarios de Guelaya — Según aviso de los confidentes, no han logrado reunirse los jefes de Guelaya para venir á ver á Marina, como prometieron, pero lo harán mañana jueves.

Moros que se someten — El comandante del Peñón manifiesta que se le ha presentado un moro de Bocoya, enviado por la citada kabila, haciendo presente que hoy irán á cumplir las condiciones exigidas para abrirles la plaza.

Cree que si dicha kabila se somete le imitarán las demás vecinas.

Las negociaciones de paz — Madrid 17 (12 n.)

Dicen de Melilla que entre las noticias que circulan sobre las negociaciones de paz que se tienen por más autorizadas figuran las siguientes:

En el campo enemigo menudean las juntas largas y acaloradas sin llegar á un acuerdo que siempre se aplaza para la siguiente reunión.

Los jefes de Benibuzar piensan presentarse en la Restinga á formalizar su sujeción.

Unicamente están indecisos los de Barraoa, que se rendirán, porque están bajo el fuego de los cañones de Nador.

Los habitantes de Beniajar y Tres Forcas están totalmente sometidos.

Algunos que estaban vuelven á sus casas solicitando el perdón.

Los pobladores del sur del Guruzú no se han sometido por temor á los intranquitos.

Los jefes de la harka dilatan la rendición con objeto de que el general Marina dulcifique las condiciones de paz.

Obras de fortificación — Es probable que se desista de instalar en Nador las baterías que hay en el fuerte de Camellos por dificultades de acarreo.

Están casi ultimadas las obras del fuerte del Zoco el Had.

Pedrá alojar dos compañías y una batería.

Lluvia copiosa — Durante la noche llevó copiosamente y se extremó la vigilancia en los campamentos para evitar sorpresas.

Envío de víveres — Esta mañana marchó á la Restinga un vaporcito llevando víveres para Ali Sherif, posición guarnecida por una compañía de Melilla.

Los caminos — A consecuencia del estado de los caminos no se ha trabajado en las obras del ferrocarril.

En Alhucemas

En Alhucemas, en vista de la actividad de los kabileños, se reanudó el fuego contra el campo.

Procedente de Ceuta llegó el cañonero «D. Alvaro de Bazán» sin ser hostilizado.

Marchó después de dejar la correspondencia de Tres Forcas.

EL TRATADO CON CUBA

(POR TELEGRAMA)

Reunión importante — Bilbao 17 (12 n.)

Convocada por el presidente del sindicato de exportadores de la Rioja, se celebró la reunión para tratar del tratado comercial con Cuba.

Asistieron la Junta de Fomento, la Comunidad de labradores, los fabricantes de todos los gremios, el alcalde, la prensa y muchas personalidades.

Se acordó celebrar un grandioso mitin al que se invitará á Nicolás Rivera, Grandmontagne, diputados y senadores por la provincia y representantes de varias provincias con objeto de que el mitin interese al Gobierno en la necesidad del convenio con Cuba.

El mitin se celebrará el 28 del actual y reina para él mucho entusiasmo.

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

El nuevo alcalde — Barcelona 17 (11 n.)

El nuevo alcalde ha cumplimentado á las autoridades.

El Ayuntamiento devolverá mañana la visita á Weyler.

Los labradores — Se ha celebrado una reunión de los labradores de la comarca para protestar de que se graven los impuestos sobre los productos que exportan.

Se enviará una exposición á las autoridades.

Trataren además de la recogida de basura en Barcelona, de la que viven infinidad de familias, vendiéndolas á los labradores.

Clase de árabe — Se ha celebrado en la Universidad la apertura de una clase gratuita de árabe, instituida por el centro comercial Hispano-Marroquí.

Consejo de guerra — Se celebró Consejo de guerra contra Domingo Ferrer, Pascual Lasal, Antonio Pareja y Antonio Carnet.

El fiscal retiró la acusación contra el primero y pidió la perpetua y ocho mil duros para Pareja, dos años para Lasal y doscientas pesetas para Carnet.

Se les acusa del incendio de una fábrica de licores.

A VALENCIA

Viaje á la Exposición

Como hablamos ofrecido, vamos á dar á conocer á nuestros lectores el viaje á la Exposición de Valencia que hemos convenido con la importante Agencia Blanco (fomentadora del turismo.)

Este viaje no está sujeto á ningún tren ni fecha fija. El expedicionario podrá realizar la excursión cuando y cómo le plazca, desde hoy hasta el 15 de Diciembre. Puede elegirse el día que más convenga.

Las excepcionales condiciones de este viaje son extensivas no sólo para Murcia, sino para cualquier punto de la región, desde los cuales se podrá utilizar la estación del ferrocarril más próxima.

Condiciones del viaje — Desde Murcia

Viajes individuales, cinco días completos de estancia en Valencia, según clase, á los precios siguientes (viaje y estancia comprendidos):

En 1.ª clase, 130 pesetas

En 2.ª clase, 92 pesetas

En 3.ª clase, 65 pesetas

El presupuesto de viaje y estancia apuntado, reúne notable economía, teniendo en cuenta las conexiones ofrecidas, comparado á los precios que rigen en Valencia en los hospedajes solamente, y en cuanto á la entrada á la Exposición que es de una peseta cada vez que se adquiere un billete, como el disfrute de los recursos, etc., que citamos más abajo.

Por dichas cantidades, en cualquier clase elegida, se tiene derecho:

1.º Tren ida y vuelta valadero el billete por doce días.

2.º Hotel, casa de viajeros ó de huéspedes, según clase, durante cinco días completos.

3.º Transporte de equipajes de la estación al hotel ó casa de viajeros ó de huéspedes.

4.º Exclusiva para quien tome solamente forfait de 1.ª, coche de la estación al hotel y viceversa.

puerto de Valencia, también en coche de lujo.

7.º Carnet de atracciones, con el cual puede disfrutar el turista de las atracciones siguientes, instaladas en el recinto de la Exposición: Toboggan, Montaña Rusa, Los Urales, incluso el descenso al lago en barca, y el Columpio mágico.

Además: Mediante la presentación de nuestro carnet, tiene derecho el señor turista á entrar en el Gran Casino, abonando únicamente el 50 por 100 de coste de la entrada y á verificar las consumaciones que desee en el kiosko «Canaletas» (emplazado junto al Toboggan), abonando por cada una de ellas el 25 por 100 menos que el público en general.

La Agencia Blanco cuenta en Valencia con cicerones, guías, etc., que están á la llegada de los trenes en las estaciones, para acompañar á los turistas y darles todo género de facilidades.

Importante: En caso de que algún expedicionario desee prorrogar su estancia en Valencia, avisará á la Agencia, abonando por día, en 1.ª clase 15'25 pesetas, en 2.ª clase 9'50 pesetas, y en 3.ª clase 8'50 pesetas.

Los expedicionarios de Murcia, podrán optar por las condiciones abajo anotadas para los de la región, y de esta forma quedan en libertad de escoger la clase de viaje y estancia que les convenga.

Para aclaraciones y pagos, se entenderán directamente con la Administración de EL LIBERAL en Murcia, en donde se despachan, los carnets de 10 á 1 y de 3 á 5 todos los días, excepto los domingos.

Desde la región — Los expedicionarios de la región que deseen obtener el beneficio que ofrecemos, solamente abonarán el importe del carnet equivalente á la estancia en Valencia, teniendo derecho á todas las conexiones que hemos anotado para los de Murcia.

El importe del carnet de estancia en Valencia sin billete del tren, que se costeará el viajero, es el siguiente:

En 1.ª clase 30'00 ptas.

En 2.ª clase 54'00 ptas.

En 3.ª clase 42'50 ptas.

Los billetes del tren para los expedicionarios de la región, los adquirirán, hasta el 15 de Diciembre próximo, en las taquillas de las estaciones más próximas á sus residencias, cuyos precios, de ida y vuelta, á Valencia, valaderos por doce días, insertamos en la 4.ª plana de este periódico.

Importante: Los expedicionarios de la región, dirigián sus pedidos al señor administrador de EL LIBERAL en Murcia, remitiendo en cheque ó libranza del giro mútuo, la cantidad dicha de 80, 54 ó 42'50 pesetas, según la clase de estancia que elijan, de 1.ª, 2.ª ó 3.ª, respectivamente. Además, en estas sumas, se incluirán 30 céntimos para gasto de certificado y remesa del carnet al peticionario, que verificaremos á vuelta de correo, al en que recibimos el importe.

En Cartagena — Las personas que de Cartagena y su zona deseen inscribirse, pueden dirigirse á don Salvador Clares Clemente, quien por el pago de 80, 54 ó 42'50 pesetas entregará el carnet correspondiente.

Advertencia — Para el mejor servicio en Valencia, se precisa que los expedicionarios nos indiquen la fecha fija de su salida, así como también, á la llegada del tren á la capital valenciana, se dirigirán á los agentes que, en la estación y en todos los trenes, tiene dispuestos la Agencia Blanco.

CAESPO VENDE LOS MEJORES CAFES

TOS FERINA

JARABE ANTIFERINO MORENO — El más científico remedio para combatir la tos ferina é coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría amainando los broncos accesos de tos y amainando la intensidad y dureza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camachos, 26.—Murcia.

Precio del frasco 2 ptas

De interés á cuantos padecen

Hernias (Quebraduras)

La aplicación de un aparato especial, científicamente coleccionado y el continuado método GORTOSA, son infalibles; de ello dan testimonio innumerables enfermos curados, que, por gratitud, son mis más fervientes propagandistas.

Gabinete y surgical de consultas del Dr. D. Vicente Tortosa, CARTAGENA

Horas de consulta: de 10 á 12 y de 3 á 4.

Espectáculos

TEATRO ROMEA.—Función por secciones para hoy:

A las seis y media, «Dolores»; á las nueve, «El método Gorritz»; á las diez (sección doble), «El duque de la africana» y «Cuando ellas quieren».

